









kehadiran berbagai Kelompok Bimbingan Ibadah Haji (KBIH) yang dibentuk oleh Majelis Taklim, Kelompok Pengajian, Yayasan-Yayasan Islam dan Ormas-Ormas Islam itu semua merupakan bentuk tanggapan positif dari masyarakat.

Sejak akhir tahun 90-an jumlah KBIH semakin menjamur dan seiring dengan itu orientasi bisnisnya juga semakin menonjol. Berkenaan dengan itu, maka pemerintah melakukan berbagai pengaturan agar kegiatan-kegiatan KBIH tersebut tidak merugikan masyarakat yang akan melaksanakan ibadah haji. Pemerintah menjadikan pihak swasta khususnya KBIH tersebut sebagai mitra dengan memberikan wewenang dalam bidang bimbingan ibadah, bukan dalam bidang operasional teknis penyelenggaraan ibadah haji. Setiap orang selalu menginginkan perlakuan yang menyenangkan dan memuaskan, tidak terkecuali di KBIH. Namun, tidak jarang pelayanan di KBIH justru membuat seorang jamaah haji menjadi tidak khusuk dalam beribadah, karena mendapatkan pelayanan yang tidak menyenangkan. Hal ini tidak perlu terjadi bila pengelola KBIH menyadari bahwa KBIH tidak berbeda dengan usaha bisnis lainnya yang sangat membutuhkan pelanggan atau klien. KBIH membutuhkan masyarakat atau jamaah, bukan sebaliknya.

Dari uraian di atas maka jelaslah bahwa organisasi pada prinsipnya sama yaitu membutuhkan proses manajemen. Demikian juga KBIH sebagai organisasi atau lembaga bimbingan ibadah haji, tentu memerlukan suatu proses manajemen yang diantaranya perencanaan (*planning*) dalam pengelolaannya agar dalam menjalankan promosi terhadap minat calon

jamaah haji yang diberi tugas pimpinannya mendapat hasil yang baik dan sesuai dengan tujuan yang direncanakan semula.

Planning disini adalah perencanaan, yang merupakan tindakan yang akan dilakukan untuk mendapatkan hasil yang ditentukan dalam jangka ruang dan waktu tertentu. Juga dapat dikatakan bahwa perencanaan itu adalah suatu antisipasi dari suatu yang akan terjadi, karena itu harus merupakan proses yang sebaik-baiknya. Berkaitan dengan hal ini, pengaruh promosi terhadap minat calon jamaah haji di KBIH sudah dilakukan dan sudah berjalan dengan lancar sesuai tujuan yang telah ditentukan sebelumnya.

Berkembang tidaknya suatu Kelompok Bimbingan Ibadah Haji (KBIH) sangat ditentukan oleh seberapa besar masyarakat atau calon jamaah haji mau menggunakan KBIH tersebut. KBIH yang ingin memiliki calon jamaah haji sepanjang hidupnya, perlu memberikan kepuasan kepada setiap jamaahnya bahkan menciptakan loyalitas agar mereka menjadi pelanggan yang setia. Disamping itu juga, dalam KBIH diperlukan promosi khusus untuk menarik minat calon jamaah haji dan agar masyarakat atau jamaahnya lebih banyak lagi dan berkembang.

Dalam era globalisasi ini persaingan bisnis menjadi sangat tajam, apalagi jumlah KBIH sekarang ini semakin banyak, maka pengelola KBIH harus benar-benar mempunyai program yang baik untuk mempromosikan kepada calon jamaah haji dengan persaingan secara professional. Dengan penelitian skripsi ini peneliti ingin menunjukkan bahwa kegiatan promosi sangat penting yaitu sebagai modal dasar untuk mensukseskan tujuan-tujuan















